

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y glos a A. Barrera

Redacción y Administr.: PERU 1687

U. Telefónica: 478-3. Órden

Progresos de la Federación O. R. Comunista

NADA DE PALABRAS; HECHOS CONCRETOS

Cuando se afirma una cosa, es necesario exponer hechos concretos y abonarla con ejemplos que lleven al lector la plena convicción de que no se miente. Esto es primordial a los fines de la crítica sana, veraz y objetiva, y máxime cuando entran en juego ideas e intereses vitales y es el propósito al que se beneficia o perjudica con esa propaganda de principios que se desarrolla en el seno de sus organizaciones de resistencia y de lucha.

¿Han observado esta conducta los elementos que, habiendo sido expulsados del Consejo Federal de la F. O. R. O. Comunista, se empeñaron en salvar su situación personal denigrando a quienes no quisieron hacerse cómplices de sus inmundidades? De ninguna manera. Aun aceptando que ellos defendieran un determinado criterio de organización y por ese solo hecho se les hubiera obligado a salir del Consejo Federal, estarían obligados a ser veraces, defendiendo sus particulares puntos de vista con argumentos convincentes y no usando de los medios más indignos para anular la obra que realizan los que fueron y son consecuentes con sus ideas y las defendieron leal y abiertamente.

Todo el empeño de los elementos descalificados y de su camarilla de "apolíticos", consistió — y consiste — en poner de manifiesto que el Consejo Federal no interpretaba los "anhelos fascistas" del proletariado adherido. Al atacar al cuerpo representativo, simulaba la defensa de la institución, alegando que su actitud respondía al deseo de velar y custodiar los sanos principios revolucionarios de la F. O. R. A. Comunista. Pero ¿en qué forma demostraron y demuestran esos personajes de la farándula "apolítica", que las organizaciones adheridas no apoyan la actitud del actual Consejo Federal? Afirmando cosas sin fundamento; mintiendo sistemáticamente, sin fijarse en el ridículo que corona todas sus afirmaciones y mentiras.

En su fracaso y en las repetidas volteretas de uno a otro extremo del gremialismo — adulando un día al proletariado "gremialista" y otro pasando la mano por el lomo a la vieja camarilla —, está la demostración palmaria de su incapacidad y de la falta de posición en el campo sindical. ¿Es posible suponer que, fuera del grupo familiar y de algunos manifiestos "innovadores", haya un solo obrero consciente que se conforme con las vaguedades doctrinarias del "apolitismo", pese al lenguaje subido de sus apóstoles difrámicos?

Nada haríamos con afirmar nosotros lo contrario de lo que dicen los descalificados jefecillos de la capilla cismática. Si el actual Consejo Federal interpreta o no la opinión del proletariado "gremialista", lo van a decir los mismos hechos, más elocuentes que todos las palabras. En efecto, desde el 20 de agosto de 1921 a la fecha, y que comprendió el período agudo de la lucha emprendida por los "apolíticos" contra el Consejo Federal, adherieron a la F. O. R. A. Comunista las siguientes organizaciones:

S. Obreros en Dulce, capital. — O. Electricistas, Mendoza; Toneleros Unidos, Godoy Cruz; Albañiles, San Rafael; U. G. de Trabajadores, idem; U. Gastronómica, idem; Obreros Unidos, Godoy Cruz; Obreros Unidos, San Martín; S. de Toneleros, Rivadavia; O. Panaderos, idem; (esos gremios de la provincia de Mendoza, adherieron el día 13 de septiembre de 1921, a raíz del Congreso Provincial). — Albañiles Unificados, Olavarría; Oficios Varios, Las Rosas; S. del R. de Construcción, idem; Obreros Estibadores, id.; Sindicato Único del Vestido, capital, con las siguientes secciones: Federación de la Aguja, F. de la I. Textil, Planchadores y Anexos, O. Lavadores, B. Bordadores y Anexos y Cortadores de M. y Confeción. — Obreros Panaderos, Gálvez; O. Zapateros, Casilda; O. Gomeros, capital; Oficios Varios, Uca-

cha; T. Agrícolas, Henderson; Oficios Varios, Paganini; Pintores Unidos, capital; Obreros Unidos, Las Parejas; Obreros Unidos, Armstrong; Obreros Unidos, Cañada de Gómez; S. Obreros Ferroviarios, idem.; Obreros Unidos, San Francisco; Oficios Varios, Salta; Trabajadores Agrícolas, La Cumbre; Oficios Varios, Mendoza; O. Unidos de los Hornos, Pehuajó; Oficios Varios, Orense; Unión Trabajadores, Dionisia; Obreros en Calzado, La Plata; Oficios Varios, G. Pringles; Oficios Varios, Saadillo; Albañiles y Anexos, Coronel Suárez; Obreros de las Canteras, Cerro Sotuyo; Carpinteros y Galponistas, Rosario; Oficios Varios, Copetonas; Obreros Pintores, Tucumán; S. O. de la Industria del Calzado, capital; O. Estibadores, Pergamino; Oficios Varios, idem.; Obreros Ladrilleros, Coronel Suárez. — Total 51 sindicatos.

Sobre este superávit, hay el siguiente déficit en las fuerzas de la F. O. R. A. Comunista, desde el 20 de agosto de 1921 a la fecha:

Federación de Obreros Pintores y Peones y Ayudantes de Cocina, separados de la F. O. R. A. Comunista por haber acordado concurrir al Congreso de Unificación. Obreros Gomeros declarados autónomos en una reciente asamblea. — Mantienen rotas las relaciones con el Consejo cederal, por solidarizarse con el Consejo Federal de la Leche de Mar del Plata, los siguientes sindicatos: O. Piepedreros, O. Pintores, O. Mosaístas, Constructores de Carros, Carpinteros y Metalúrgicos. — Total: 2 separados por el Consejo, uno declarado autónomo y 6 que tienen rotas las relaciones desde el 15 de noviembre de 1921.

El balance es bastante elocuente. ¿En qué forma pueden demostrar los descalificados, el fracaso del actual Consejo Federal? ¿Y cómo confirman aquello de que la mayoría de los gremios adheridos a la F. O. R. A. Comunista concurrirán al Congreso de Unidad? Mintiendo, mintiendo siempre.

Desde el 20 de agosto de 1921 a la fecha, pese a la campaña insidiosa de todos los enemigos confabulados, la F. O. R. A. Comunista aumentó notablemente sus efectivos. Y está en la plena confirmación de que el actual Consejo Federal es consecuente con los principios de la institución que representa y que el proletariado consciente lo apoya con la cruzada emprendida contra todos los políticos y falsantes introducidos en los sindicatos obreros.

(o)

Una aclaración que nada aclara

Nosotros, con bastante retraso por efecto, publicamos un telegrama fechado en la capital de la provincia de Entre Ríos, en el que el gobernador contestaba al ministro de Relaciones Exteriores, respecto a un pedido de garantías para dos delegados en gira de la F. O. R. A. del XI, conceptuados como buenos pacificadores por el gobierno federal. Como se trató del telegrama de un gobernador burgués, publicado en la prensa burguesa, no quisimos incurrir en el "burguesismo" de juzgar "a priori" atendidos a informes sospechosos... Esperábamos, pues, que hablaran los hombres del Consejo Federal sindicalista, aclarando su situación en ese asunto más limpio por cierto.

Han hablado los dirigentes de la For. del XI. En un largo comunicado que publica el diario ambiguo, tratan de aclarar su situación frente a las "calumnias" del gobernador de Entre Ríos. Y su aclaración se reduce a esto: los delegados Villacampa y Alegre, el Consejo Federal sindicalista, no fueron a Entre Ríos en misión pacificadora, sino con el propósito de reorganizar los gremios deshechos por la Liga Patriótica y la policía de aquella provincia. Es natural y lógico que a eso llaman los dos delegados camaleones. Lo de pacificar es una calumnia del gobernador amigo de Carrés.

Pero, según nuestro modo de ver, no es eso lo que interesa aclarar para poner de manifiesto los procedimientos "revolucionarios" de los sindicalistas criollos. Antes de ir a Entre Ríos los delegados Villacampa y Alegre, el Consejo Federal sindicalista se dirigió al ministro del interior primero y al presidente de la República después, pidiendo garantías, y al efecto presentaron un memorial al Poder Ejecutivo conteniendo los abusos cometidos por la policía contra obreros sindicalistas...

Esta actitud, publicada por todos los diarios y confirmada en el citado comunicado oficial de la For. del XI, no sabemos que se inspire en las prácticas sindicales revolucionarias y de acción directa. Dirigidas al gobierno en demanda de protección para delegados de un organismo obrero revolucionario, es algo que asombra y desconcierta. Los trabajadores conscientes pueden protestar contra los abusos del poder, pero jamás buscar en ese poder que proteja el abuso y la arbitrariedad, la defensa de un derecho, o la garantía para ejercerlo.

La aclaración de los sindicalistas sólo sirve para evidenciar el vicio que carrea su amarilla institución y la inmoralidad de sus hombres representativos. Con la mayor naturalidad, se dice que la For. del XI — que algunos llaman revolucionaria — pidió al gobierno garantías para mandar sus delegados en gira de propaganda por una provincia, y todavía pretenden indignarse por que el gobernador de Entre Ríos, manifiesta al ministro del interior que no necesita la cooperación de sus "protegidos" para practicar el feudo bajo su autoridad. Si el E. Ejecutivo recomendara a los delegados Alegre y Villacampa al gobernador de Entre Ríos, forzadamente tendría que hacerlo presentándolos como hombres de orden, capaces de cooperar con las autoridades a la pacificación de aquella provincia. ¿Es presumible que la hiciera presentándolos como temibles revolucionarios, o siquiera como enemigos de la Liga Patriótica? De ninguna manera.

El comunicado oficial del Consejo camaleónico, es una aclaración que nada aclara. Confirma más bien nuestras anteriores críticas a su servilismo y demuestra en forma elocuente, que "el zorro cambiará de pelo, pero no de matas".

(o)

ANDANZAS

El hombre de los pseudónimos — Vidal Mala — está en Río Tercero, a los bellos, trabajadores! (El timo se hace por medio de firmas y listas de suscripción para hipotéticas organizaciones de campesinos...) Desde aquel lejano pueblo, escribe artículos sobre cuestiones agrarias y fraga cartas a "obrerros agrícolas", que firma con sus múltiples nombres... y las manda para publicar en el casi diario que sacan sus compinches de esta capital.

Vidal Mala — esta vez con su nombre propio — en su estilo simpático, que le da ese aire de pobre diablo, en una "carta a un obrero agrícola", lamenta la muerte de la U. T. A. (la "comisión central" que tenía en su domicilio), achacando la "muerte" el entroncamiento de la Liga Patriótica en la campaña y los atropellos llevados a cabo por la policía en diversas zonas de San José de Flores, Buenos Aires y la Pampa. Y antes de haber sido creada la U. T. A. y de haberla disuelto el consejo federal para evitar las andanzas de Vidal Mala (a qué obedecían los atropellos patronales y policiales?)

El hombre de los pseudónimos habrá descubierto que el campo era una fuente inagotable de recursos. Por eso, cuando el Consejo Federal de la F. O. R. A. Comunista le desahó su "comisión central", organizó una supuesta federación de colonos arrendatarios y hacia esas nuevas víctimas dirigió sus flechazos...

Tiene razón Vidal Mala para protestar. El Consejo Federal le arruinó el problema, quitándole una representación que le servía para pelear a los trabajadores agrícolas por medio del cuento de la rifa de la pistola, o la edición del truenito folleto de doctrina campesina.

Si se le dejara seguir en sus andanzas a este idóico y vividor, de seguro a estas horas no existe la Liga Patriótica y la policía es más mansa que un indio civilizado...

(o)

Socialismo y clericalismo

Por obra y gracia de los traidores y de los renegados, que llenan a su servicio la dialéctica y el sofisma, hay momentos en que parece armonizarse los principios más antitéticos. Así sucede con el socialismo — que tienen para su uso los reformistas — y el clericalismo, farsa política de la religión oficial de los Estados capitalistas.

En un telegrama fechado en Roma, se dice en el último número de la revista "Crisis Socialista", que dirigen los diputados por aquella circunscripción señores Turati y Treves, éste publica un artículo destinado a ser muy comentado y en el que se leen, entre otras cosas, los siguientes párrafos:

"Embragamos a las multitudes sin culparnos de lo que ellas habrían de hacer luego."

"Uno solo vivió por nosotros, el Papa, esclavo y custodio de los principios de paz y de convivencia civil."

"Nada hemos comprendido, cerráramos la intervención en los Consejos en que se discutía la paz, sin comprender que si verdaderamente se hubiera tratado de una paz sin vencedores al vencidos, hubiera sido naturalmente presidida por él, y que si se hubiera tratado de una paz de los vencedores sobre los vencidos, él no habría participado en la misma."

"Pero sólo es tiempo de volver al buen camino, y el orden reclama el imperio de los principios sanos, absolutos y eternos de que la Iglesia se depositaria; y que el Estado ignore."

En seguida el señor Treves se pregunta:

Resumen telegráfico

Los perceptores italianos de impuestos se declaran en huelga.

ROMA. — Los perceptores de impuestos se han declarado en huelga, reclamando del gobierno mejoras de cierta importancia en su actual situación económica.

El paro debió hacerse efectivo en toda Italia durante el día de ayer.

En Nápoles continúa el movimiento metalúrgico.

ROMA. — Comunican de Nápoles que tanto en aquella ciudad como en toda la provincia ha cesado el paro general declarado el jueves último.

Los molineros y los panaderos volvieron al trabajo ayer.

No obstante, sigue la agitación entre los metalúrgicos, provocada por la crisis que atraviesa esa industria.

La sociedad Ilva despachó otros diez y siete obreros de sus establecimientos Barni, de Nápoles.

"Habríamos esperado jamás que el período más autorizado de Italia hiciera campaña para que el Conclave eligiese a un sucesor que continuase la política de Benedito XV, excedido antes como 'el Papa del enemigo'; Habríamos supuesto que Italia se conajuresse frente al Conclave como el di es esperase una sentencia de vida o muerte? "He aquí la credulidad de los incrédulos, el 'milagrerismo' de los infelices, que es la mayor muestra del extravío espiritual de nuestro tiempo."

Y el señor Treves termina declarando que la conciliación entre el Vaticano y el Quirinal, de que tanto se ha hablado en los últimos tiempos, no amenaza al socialismo, sino todo lo contrario.

En realidad, el socialismo reformista, al cual lo interpretan y usan para sus menesteres los políticos social-traidores, puede muy bien armonizarse con la política clerical de los llamados populares o demócratas cristianos. De la misma manera que el clericalismo es una degeneración del cristianismo, así la política parlamentaria de los social-demócratas es una desviación de los verdaderos principios del socialismo libertario.

Políticos socialistas y políticos clericales, los mismos perros con diferentes collares.

(o)

Un autócrata

Según un telegrama fechado en París, bajo el título: "En presidente autócrata", "El Echo National", órgano del ex jefe del Gobierno M. Clemenceau, publica un artículo comentando la probable sucesión del señor Irigoyen en la presidencia de la república.

"La Argentina — dice — tiene desde 1916 un presidente cuya extraña personalidad recuerda, por más de un rasgo, a los dictadores paucos del siglo pasado."

"La presidencia del señor Irigoyen ha señalado una era nueva en la evolución política argentina. Con él llegó al poder el antiguo partido revolucionario del cual el señor Irigoyen ha logrado hacer un instrumento disciplinado de sus concepciones de magógicas, emitidas en un lenguaje esotérico, que sólo comprenden los fieles iniciados."

Antes se conocía a la Argentina por su trigo y por sus carnes. Pero este conocimiento agropecuario se amplía a los ojos del mundo: la gauchocracia es una expresión política que se presta al estudio de los juristas, ya que de seguro no figura en ningún tratado internacional.

El radicalismo, no solamente continuó la obra de los gobiernos del "régimen", afianzando en Europa el prestigio agropecuario del país, sino que divulgó la gauchocracia, que es la más grande gloria civil de América.

(o)

La pose de un verdugo

Todo pícaro es cortés, dice un antiguo refrán. Y se confirma en todos los picaros, aunque no en todos los cortesés.

El gobernador de Barcelona se ha sentido ofendido por un artículo del diario "La Voz de Cataluña", en el que se decía, entre otras cosas, que un política de gobierno había sido desecretada. Y Andó habló de presentar la renuncia.

Pero véase cómo solamente fue un "camouflage" lo de la renuncia, una simple pose de verdugo que amonesta con largar el bazo y dejar al reo en libertad. Lisató al alcalde de la ciudad y le pidió que reuniera a los miembros más destacados del partido Regionalista, a cuya pertenencia el diario atacante, para comunicarle que: "puesto que 'La Voz de Cataluña', que representa al pueblo catalán, ha afirmado que su política ha sido desecretada, él estaba resuelto en el caso de marcharse a poner provisionalmente en libertad a todos los presos gubernativos."

Naturalmente, este último es lo que menos quiere la burguesía catalana que suene. Libertar a los presos gubernativos —

Los establecimientos Canda cerraron "hoy no día" para castigar a los obreros que habían abandonado el trabajo.

La C. G. T. se solidariza con los marfilinos.

ROMA. — Informan de Milán que la Confederación General del Trabajo votó una orden del día solidarizándose con el movimiento iniciado por la Federación de Trabajadores del Mar.

Los fascistas de Nápoles son atacados por los extremistas.

ROMA. — De Nápoles comunican que, al pasar por Arzano un tren en que viajaban grupos de fascistas que habían trabajado como descargadores del puerto durante la reciente huelga, fue atacado por los extremistas, que hicieron contra el convoy numerosos disparos de revólver.

Resultaron heridas dos personas llamadas Giuseppe Expisto y Maria Santoro.

Continúa la huelga general en Granada.

GRANADA. — A causa de la huelga general hecha efectiva desde ayer, la ciudad se recorrió por patrullas de la Benemérita. En las usinas de gas y de electricidad trabajan militares.

Declaráronse en huelga los marinos mercantes de Portugal.

LISBOA. — Por no haberse accedido a las mejoras de sueldo solicitadas, se han declarado en huelga las tripulaciones de los buques mercantes, haciéndose efectivo el paro desde ayer.

A pesar de las órdenes emanadas del gobierno, los marinos de los buques de guerra se han resistido a reemplazar a los huelguistas.

Se decide continuar la huelga en Johannesburgo.

JOHANNESBURG. — En una asamblea de 4.000 obreros realizada hoy en el salón Municipal de esta, se resolvió continuar la huelga, y no efectuar nuevas votaciones acerca de la reanudación del trabajo.

La huelga portuaria en Hong Kong.

HONG KONG. — Ciento setenta vapores, en su mayoría de bandera británica, que suman en conjunto un cuarto de millón de toneladas, se hallan paralizados a consecuencia de la huelga marítima. El tráfico del mar ha quedado suspendido parcialmente, pero el de los vapores fluviales ha cesado por completo.

Los hoteles se hallan atestados de viajeros bloqueados por la huelga, y por los oficiales de los buques.

Han subido los precios de los artículos de primera necesidad, pero no se abre la posibilidad de que se pueda producir una escasez de víveres, por cuanto se prohibió la exportación de harina, arroz y carbón.

HONG KONG. — Después de haber celebrado una reunión, los armadores decidieron aumentar los salarios de las gentes de mar.

En la India los ferroviarios van al paro.

LONDRES. — "The Times" publica un despacho procedente de Alibahad en que se dice que la huelga ferroviaria está tomando serias proporciones, habiendo abandonado el trabajo gran número de obreros. Los disturbios comenzaron ayer por haberse quejado un fogonero indignado de haber sido fuertemente golpeado por un maquinista inglés, con una pala. Tres horas después se declaró en huelga todo el personal afecto a las locomotoras.

BOMBAY. — Ha sido necesario solicitar el apoyo de las tropas con objeto de proteger en sus tareas a los empleados de la East Indian Railway Co., que está afectada por la huelga.

A este respecto, el diario "The Pioneer" dice que la huelga es fomentada por Gandhi.

La mayoría de los que hoy actualmente son sindicalistas — significa para los burgueses del partido regionalista, ver reanudar a todas las víctimas de sus crímenes dispuestas a hacer justicia.

Los tres o cuatro mil sindicalistas que han hecho desaparecer entre Andó y su compinche, se ponen a los brazos de la Compañía de Andó, serían otras tantas esclavas que se agitarían en la imaginación de la burguesía culpable y su solo recuerdo la haría temblar de horror.

Esto lo sabe perfectamente el "paradiso" general Andó, y por eso, como todo fullero, explota el asunto. Presentar la renuncia y amenazar con soltar los presos políticos, es poner a la burguesía en el campo de no aceptar.

¡Ah! Pero, ya que Andó no "está resuelto" a ir a la cárcel para purgar los mil millones de crímenes que han cometido los señores bajo su mando?



Esos son muy originales, cuidado pues! Comité Pro Bloqueo a Picardo y Cia., y Cia. A. de Tabacos.

Notas tranviarias

«Dos castas chiches» Una nueva rifa pone en venta la compañía de tranvías Anglo Argentino, a beneficio, dice, de la S. de Socorros Mutuos de los obreros y empleados. En nombre de esta sociedad explotan la credulidad del público que filantropamente se desbata de un peso, creyendo hacer un bien a los pobres obreros y más tristes empleados. Afortunadamente sólo serán a lo sumo 150.000 imbéciles los que dejen un peso menos en su bolsillo. ¡Lástima que la rifa no conste de más números! Existen tantos ingenios en este Buenos Aires, que bien exiguas es esa cifra para satisfacer a tantos...

¡Aver, quién quiere una rifa! exclaman los guardas dando voces como verdaderos ambulantes, y van enseñando su mercancía de asiento en asiento. ¡Bueno espectáculo! El apetito de la empresa del ángulo sencillamente insaciable. Poco tiempo ha pusieron en circulación también otra rifa con el mismo fin. Después conquistaron a concejales, diputados, señores y poder ejecutivo para que les otorgaran el aumento a las tarifas. Conseguido este aumento de dos centavos por tres años, no tan sólo se disponen a consolidarlo, sino que pretenden que se aumenten de nuevo tres centavos más. Y aun ponen en práctica otro procedimiento rapaz para hacer plata, mediante las rifas de mar. ¡Vaya unos aristócratas saltadores! Pero pasaría ique diantros si fueran los señores que componen la gerencia y los otros no menos señores, dueños de la S. de Socorros mutuos, los que se dirigerian al público para robarle. Mas no sucede esto, desgraciadamente. Para esas tareas tienen a los guardas, pobres matalotes, a quienes se los obliga sino de una manera directa, sí indirecta, a que vendan esas rifas a los pasajeros, ofreciéndoles también a todos los que no las piden. Es decir que no basta que el guarda dé boletos, bonos, cobres, estampillas, pegue los bonos recibidos en una planilla, para cuya función tienen que llevar una latita con agua y una esponjita, o de lo contrario pegadas en la estación con tiempo que no se le paga; no los basta cerrar secciones, hacer partes, etc., era necesaria otra tarea: la rifa. Y la rifa vino a dar un poco más de marcos de cabeza al guarda, al que todo lo aguantaba como manso buco... — Guardia X.

Sind. de los Trabajadores del F. C. C. A.

Gran festival campestre organizado por este gremio a beneficio de la caja social y con el fin de activar la propaganda en pro de nuestro sindicato. El domingo 19 de febrero de 1922, en la quinta Anselmi (Barrio Mendocino). Trabajadores sin distinción: concurrir a este acto realizaréis una obra altamente solidaria. Tranvías núm. 14 y 20. La Comisión

F. O. P. Sanjuanina Consejo Provincial

Los fundamentos de un boicot. — Contra una propaganda inhumana. Las insidias, a todas luces urdidas por los capitalistas y que posemas obsecras, poniéndose servilmente al servicio de los mismos, pretendieron traer al seno del proletariado organizado y de la colectividad revolucionaria con el objeto de desviar su criterio a este respecto, obligan a este consejo a hacer públicos los fundamentos de tal boicot y las incidencias que su rigida aplicación por parte de los trabajadores federados viene provocando con los elementos entregados de cuerpo y alma a los capitalistas insidiosos. Los días 2, 3 y 4 de abril del año fenecido, respondiendo a un anhelo expresado con frecuencia por los sindicatos adheridos, que deseaban ardentemente su ingreso en la Forá comunista, y existiendo además, la necesidad de dar bases orgánicas a la Federación O. P. S., cuyo consejo vivía maniatado por un añejo pacto de solidaridad ambiguo que no permitía oponerse resueltamente a las malas prácticas sindicales, ni la disrupción de los organismos, plagados de elementos peyoroso-burgueses, se celebraba el primer Congreso ordinario de la F. O. P. S., con diez sindicatos adheridos, dos autónomos y un total de 24 delegados, además de un delegado regional, uno de Mendoza y uno de la Federación Licoristas.

El acto fué de los que dejan gratos recuerdos en el alma proletaria, habiéndose advertido durante su desarrollo el nacimiento de una conciencia nueva en estos rudos trabajadores de la pre-cordillera, exaltados hasta hace poco a las palpitaciones del pensamiento revolucionario que propulsa la acción de los denodados conglomerados obreros del mundo. No hubo fópico que no fuera disuelto con altura, abarcando los de orden local, regional o internacional; cuestiones de moral sindical y de carácter ideológico. Se formuló un nuevo pacto de solidaridad, añadiéndole una carta orgánica que cierra todas las puertas de la organización proletaria a sanjuanina a los elementos políticos; prevé las desviaciones, anula la pernicioso intromisión de los empresarios, pequeños y grandes, que hasta entonces habían presionado la acción de varios sindicatos, sometidos a sus convenciones burguesas y, en fin, llena permanentemente las necesidades de un ambiente un tanto precaminado. Todo esto tendría que ser grato al espíritu de cualquier hombre que se interesara por el maltrato moral de la clase trabajadora de estas oscuras zonas del país, donde cada paso en sentido progresivo cuesta infinitas jornadas de labor.

Félix Ceylan, un anarquista de aldea, elevado a la categoría de burgués por los medios que es posible hacerlo, había ya chucado con nosotros, por no poder colonizar su posición de militante en los gremios con su condición de conuquero. Por ese motivo tuvo que abandonar su puesto en la lucha obrera, no sin que nos haya infligido más de una humillación, conduciéndonos por caminos que en una negación de nuestros postulados revolucionarios y una vergüenza para los anarquistas.

El consiguiente encono que en este sujeto despertaron los incidentes a que dio lugar su conducta, lo llevaron a posturas frente a frente a la F. O. P. S., iniciando sus ataques en «Mensajero Nuevo» y arremetiendo luego, con dos columnas de injurias en «Bandera del Pueblo». Que el congreso fué una parodia realizada por un individuo con fines inconfesables. «Que los trabajadores que entre ruidosas aclamaciones votaron por adherirse a la Forá comunista, la votarían igualmente a la liga patriótica si alguien se lo propusiera». Todos los sindicatos representados y con acusados por Ceylan de entidades políticas: O. carpinteros, filitización radical; albañiles, simpantizantes; panaderos, socialistas, radicales; artes gráficas, radicales acérrimos; ferroviarios, bañante del partido radical, jonistas; socialistas, indefinidos; jornaleros, socialistas conservadores; empleados de comercio, patriotas. A los E. de comercio los llama patriotas; más tarde se retractó ante los mismos, según informes. El individuo de sus odios es posiblemente—instruido por el comité político y el congreso se realiza obedeciendo a inspiración de los mismos. Advértase que las sociedades representadas lo fueron en su mayoría por individuos de a ninguna data en las luchas obreras, compañeros fidelísimos que por servir a causa debieron huir de otras partes, arriballo a San Juan donde lograron hallar quien ocupase su brazo. ¿Que un delegado, el de gráficos, es a político? ¿Y qué culpa tiene nadie? En primer término en el congreso se comportó como obrero dignísimo; en segundo, los fundamentos orgánicos que nos dejara Félix Ceylan, cuando en colaboración con los sindicalistas formaron la provincial, de la cual deriva la provincial sanjuanina, no permitían excluir a nadie del congreso, como no fuera candidato de algún partido político; y fué en vista de este artículo del pacto existente, que el consejo puso en entredicho a la sociedad de chauffeurs, entidad amorfa, de cuya dirección se apoderaron los políticos comunistas y que habiendo empezado a frustigar contra la federación junto con el cebrociano Bolino, provocando una resolución por la cual ese gremio quedaba excluido provisoriamente de la provincial sanjuanina hasta que el congreso decidiera. Esto ocurrió días antes de que este congreso, titulado por Ceylan de congreso político se verificara. Fué la actitud miserable de Ceylan, traducida en ese cúmulo de injurias que decido al consejo, a propuesta del delegado de gráficos, a dirigirse a los sindicatos, por otra parte indignados, insinuando la conveniencia del boicot a las casas de comercio que esto sujeto, en sociedad con Esquivel posee en esta capital. El que no sea subalterno, comprenderá asegurado que en este asunto no hay cuestión personal, alguna. Sus enconos con el camarada Acha, cosa de ellos, en que la F. O. P. S. no interviene sino cuando por encima de la sueta de este compañero se le quiso saber como institución obrera y revolucionaria. Por unanimidad, las entidades adheridas votaron ese boicot, con exclusión de los albañiles, los cuales, que humillaba un pequeño empresario muy íntimo de los boicoteados. Allí la sanción del boicot fué obstruccionado con diversos pretextos. Aquel gremio ya no existe como entidad orgánica.

(Continuará)

Huelgas

Federación Vendedores de Carritos La lucha que mantienen los camaradas de la tarde en contra del diario reaccionario «La Razón» prosigue cada día con

mayores entusiasmos; todas las aritmadas de que se quieren valer los de «La Itazón» y la Asociación Gráfica (patronal) son quebrantadas ante la resistencia de los camillitas. El presidente de la Asociación Gráfica, señor Méndez, es comensario de policía, sigue haciendo llevar presos a los camillitas que se niegan a vender el inmundio diario que por ironía se titula «La Razón». El señor jefe de policía debería llamar al orden a dicho señor que coarta la libertad de trabajo; que si en un tiempo fué lavapiés del capital, favorecido por la fuerza estatal hoy no tendría habilidad ni para lavar platos a los camillitas. Pero nosotros, conociendo los vicios de ese señor Méndez, haremos caso omiso de su rastrera ocupación. Como decimos nosotros, es un «loquero» sin escrúpulos. ¡Aleria camillitas, no arriñarse a Méndez, que despierte, mal olor!

En la asamblea realizada ayer a las dos de la tarde, por los vendedores de la mañana, se resolvió presentar un pliego de condiciones a la revista «Mundo Argentino», el que vence el día 16 del corriente a las 14 horas. El pliego es el siguiente: 6 centavos el ejemplar al vendedor. Devolución libre. Abastecimiento racional para todos los vendedores, sin admitir privilegio alguno. Reconocimiento de la F. Vendedores de Diarios, como única entidad representativa de los camillitas.

Esto demuestra que también los vendedores de la mañana despiertan del letargo en que se hallaban sumidos. — La Comisión.

Nota.—Asamblea en Flores a las 8 de la noche, en Bolivia 55, seccional Flores.—En Belgrano: 3 de Febrero y Monroe, seccional Belgrano, gran asamblea.

Sind. U. de la Industria del Vestido

En la fábrica de botones «La Fortuna» se acuerda de todas las aritmadas puestas en práctica por este despoja, y las persecuciones y encarcelamientos que realiza la policía al servicio incondicional de dicho burgués, las compañeras de esta fábrica siguen firmes y unidas en sus puestas hasta tanto no hagan oblongar la sechería de este burgués. Es digna de encomio la actividad que despliegan estas compañeras contra algunas que ofician de cromistas.—El secretario.

Convocatorias

Agrupación Anarquista «Afirmación» Se cita a sus componentes para el jueves 16, en el local y hora de costumbre.—El secretario.

C. de E. S. «Florentino Ameghino» Invitamos a los anarquistas y simpantizantes de Piñeiro y pueblos circunvecinos a la reunión que se efectuará el jueves 16 a las 20 horas en el local de la calle Rivadavia 75, a fin de reorganizar este centro y combatir el oportunismo dominante en este pueblo.—El secretario.

Agrup. Anarquista de O. Chauffeurs Se convoca a los componentes de esta agrupación a la reunión a efectuarse el miércoles 15 a las 21 horas, en el local de costumbre. Es necesario concurrir a todos los compañeros por haber asuntos de importancia para la buena marcha de la agrupación y de la propaganda en el gremio.—El secretario.

Biblio. Popular de Parque Patriótico Hoy martes, a la hora de costumbre, efectuaron asamblea los miembros de esta biblioteca a la reunión a efectuarse el miércoles 15 a las 21 horas, en el local de costumbre. Es necesario concurrir a todos los compañeros por haber asuntos de importancia para la buena marcha de la agrupación y de la propaganda en el gremio.—El secretario.

Biblioteca R. Floresta Norte Se cita a los compañeros anarquistas y simpantizantes, especialmente a los compañeros de Flores y Floresta, para dejar constituida la sección 5ª de la U. C. A. A., para el viernes 17 a las 20 horas en nuestra secretaría Julio 4718.

Felicitos la presencia de un delegado de la U. C. A. A. para esa fecha. — La Comisión.

Unión Tranviarios A los cabreadores: Se les notifica que traigan con la reunión que se efectuará el miércoles 15 a las 21,30, en Tucurí 533. Cíamnos también a los compañeros del gremio que simpatican con los fines que persigue nuestra agrupación. Advertimos a los camaradas que concurren que deben venir dispuestos a colaborar en la obra emprendida y sin ninguna clase de dilaciones.—El secretario.

Agrup. Artística «Florentino Sánchez» Esta agrupación invita a los socios y simpantizantes a las asambleas que se realizarán el martes 14 a las 21 horas, en nuestro local Republicanas 3139, para tratar asuntos de importancia.

Esta agrupación solicita de las agrupaciones similares el envío de periódicos o folletos para su mesa de lectura. — El secretario.

Agrupación Anarquista Lavadores y Limpia bronces de Autos A las agrupaciones anarquistas: Se convoca a las agrupaciones anarquistas interdistritales para que manden delegados a la próxima reunión que se celebrará hoy martes 14 a las 21 horas en Tucurí 653, con el fin de tratar asuntos importantes relacionados con la acción

anarquista en el movimiento obrero. — La agrupación.

Sociedad Encoradores de Pisos Camaradas: ha llegado el momento de tomar resoluciones terminantes, si es que realmente sentimos ansias de estar organizados y comprendemos la utilidad del sindicato. Concurrid, pues, todos, sin distinción a darle vida. El sindicato es una política debería llamar al orden a dicho señor que coarta la libertad de trabajo; que si en un tiempo fué lavapiés del capital, favorecido por la fuerza estatal hoy no tendría habilidad ni para lavar platos a los camillitas. Pero nosotros, conociendo los vicios de ese señor Méndez, haremos caso omiso de su rastrera ocupación. Como decimos nosotros, es un «loquero» sin escrúpulos. ¡Aleria camillitas, no arriñarse a Méndez, que despierte, mal olor!

Varias

Unión Lavadores y Limpia Bronces de Autos

Se avisa a los compañeros presedores de talonarios del comité pro presos, pertenecientes al proceso de los compañeros de la calle Estados Unidos, que se presenten en secretaría Tucurí 653 a entregarnos. Se previene a dichos compañeros que el día señalado para hacer ficha entrega, es el martes 14; los nombres de los que no se presenten serán publicados.—El secretario.

A los Lavadores de autos

La C. A. teniendo en cuenta la situación que atraviesa el compañero Domingo Hernández, dada la dolencia que le aqueja indica a los afiliados la conveniencia de contribuir con lo que esté a su alcance, para lo cual está abierta una lista de suscripción permanente. — El secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos

Se les comunica a todos los delegados que tengan listas en su poder, pasen por secretaría a entregarlas, por haberse suspendido la circulación de las mismas.—La comisión.

Obreros Panaderos de Buenos Aires

Toda correspondencia relacionada con la sociedad de O. Panaderos, de la sección Sud, en lo sucesivo diríjase a nombre de José Nivoso, secretario general, o a Manuel Naveira, secretario de semana.—José Nivoso, secretario.

Constructores de carruajes

San Francisco, Córdoba En San Francisco de Córdoba se ha vuelto a reorganizar la sociedad de resistencia Constructores de carruajes y anexos y solicita de las demás organizaciones afines del país, que editan periódicos y quieren mantener correspondencia, que den enmienda a nombre del secretario: Cirilo Morales, Pellegrini 557.

Centro de Estudios Sociales «Enrique Malatesta

Salliqueló, P. C. O. Este centro sintiendo imprescindible necesidad de llevar a cabo una propaganda netamente anarquista, reclama de todas las sociedades, centros y agrupaciones que editen folletos, panfletos y manifiestos, que manden ejemplares para nuestra mesa de lectura para la mayor difusión de los mismos.—El secretario.

«Tempus Novos»

¿Qué es eso? Los paquetes de Tempus Novos, por unos días que el grupo no dió señales de vida, dejaron de mandar el importe de los paquetes recibidos. ¡No me obliguen a pasarme el lenguaje por el lomo! ¡No fallaba más, hombre. Venga, venga... ese... (Por el administrador, que está mudo) Juan Conserje.

AVISOS

Josefa Marlonca enferma en el hospital Rivadavia, pide a León García y Bernardo Martín, pasen por allí que los necesita.

Unión Tranviarios

A los cabreadores: Se les notifica que traigan con la reunión que se efectuará el miércoles 15 a las 21,30, en Tucurí 533. Cíamnos también a los compañeros del gremio que simpatican con los fines que persigue nuestra agrupación. Advertimos a los camaradas que concurren que deben venir dispuestos a colaborar en la obra emprendida y sin ninguna clase de dilaciones.—El secretario.

Obreros Mossistas y Anexos

Aviso al comité pro Sacco y Vanzetti Pasen por esta secretaría los martes y viernes, de las 8 en adelante, a retirar una cantidad de dinero votada para el mismo.—El secretario.

F. y conferencias

Federación Obrera Local Avenidas

El consejo de la Federación Local invita al pueblo a la gran conferencia que se realizará el jueves 16 a las 21 horas, en la plaza Valentín Alsina.

Sobre diversos temas de palpitante actualidad harán uso de la palabra los compañeros B. Aladino, Pedro López y Francisco Carroño.—El consejo local.

Programa: Himno revolucionario por la

crusada. — Apertura del acto por una compañera. — «La Otra» diálogo interpretado por los comp. J. del Negro y A. Caporaletti. — «El Cigallito», monólogo interpretado por el niño R. Manducini. — La comp. Della Barroso dará una conferencia sobre: La emancipación de la mujer. — «Sin Patria», diálogo interpretado por los comp. J. Angelucci y V. Fiorentino. — «El Padre Viniato», monólogo interpretado por el comp. J. del Negro. — La comp. L. Caporaletti recitará varias poesías. — Un comp. de la Forá comunista hará uso de la palabra. — Entrada general, 30 centavos.

La mala situación porque atraviesan los comp. presos en Jacinto Aráuz, es la que nos ha inducido a organizar este acto; no creamos necesario recomendar a los compañeros que concurren.

Ya que nuestras fuerzas no pueden arrancarlos de los inmundos calabozos, tratemos de ayudarlos pecuniariamente para que no carezcan de lo más necesario. Por el amor a la causa y a la solidaridad obrera, ¡que nadie falte!

Centro C. «Humanidad Nueva»

Función y conferencia familiar que se efectuará en el local del sindicato de la I. del Calzudo, Estados Unidos 3542, el sábado 18 a las 20 horas, a beneficio por partes iguales de la biblioteca de la misma y de la C. pro congreso regional anarquista. A este efecto y con el desinteresado concurso de varias compañeras y compañeros, se desarrollará el siguiente programa:

«Fuera de combate», comedia en un acto de J. Maturana. — Recitación de poesías por la comp. Herminia García. «Carrero en huelga», por el comp. Faibeiro. — El boceto dramático social en un acto, de Palmiro de Lidia, titulado «Fin de fiesta». — Otros números de recitaciones de poesías y monólogos, por diversos compañeros. — Entrada general, 50 centavos.

Biblioteca R. Floresta Norte

Función y conferencia a beneficio de la biblioteca y comité pro presos y deportados, que se efectuará el sábado 18, a las 20,30 horas, en el local Sarmiento 1136. Prestará su concurso la agrupación Arte y Naturaleza.

Programa: Apertura del acto por un

comp. — «El Ocaso», monólogo cómico interpretado por el camarada Franco. — El comp. Marasco recitará el monólogo de gran hilaridad, «Tratado de urbanidad». — El cam. E. D. Rizzo recitará el monólogo cómico «El hombre que hace reír». — F. Carroño habrá escrito la educación. — Herminia García declamará varias poesías. — Martín Castro cantará varias de sus composiciones. — Entrada general, 50 centavos.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA. — José Rodríguez.—Italia 663. MORON.—Miguel González.—Humberto I, 556. BRAGADO. — Francisco Falco.—Alfonso XIII 2101. DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. TRES ARROYOS. — José Rey.—Colón 692. ST.PHILIPSON (F.C.C.C.) — Juan Olives.—Soc. de Escribadores. SAN CRISTOBAL (Sta. Fe) — Guillermo Piro. ENSENADA — Estela Ivaldi, — Colón 558. SAN FERNANDO — Pedro Brogna.—Junín 1044. VILLA LOMAS—Juan Faracovi. VILLA CANAS—Juan Canovi. TUCUMAN — J. B. Aparicio.—C. Alvarez 510 (Sud). C. Pro «La Protesta»—Miguel Zelaz. TANDIL. — D. Martínez. — Casillo Correo 52. SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sande. BALCARCE (F.C.S.)—Teodoro Molinuevo. PERGAMINO — Saturnino Alvarez.—Alvetti 1133. GODOY CRUZ — Angel Ceconato.—Pueyrredón 60. CANADA DE GOMEZ (F.C.C.A.) — David Ainstein. ORAN (Salta) — Camilo Riquelme. Córdoba — Antonio Leguizamón. — Alvear 79. MAR DEL PLATA—D. Mattarasso (provisorio)—Av. Luro 3963. VILLA MARIA—José Rojas. RAFAELA — Pedro García.—San MENDOZA. — Jaime Salvador, San Luis 121. LOMAS DE ZAMORA. — Vicente Ojeda, Río Bamba 124.

«Tribuna Libertaria»

Rosario Para todo lo relacionado con este periódico en Buenos Aires, hemos nombrado al compañero Antonio Solís. A nombre del mismo deben hacerse las donaciones. El Grupo Editor.